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أبل: طلب نيابي للتحقيق
 في أسباب استقالة أعضاء 

في مجلس إدارة مؤسسة الموانئ
أكــد النائب د. خليل أبل 
عــن أنــه وعـــدد مــن الــنــواب 
سيقدمون الى مجلس الأمة 
طلبا للتحقيق فــي أسباب 
استقالة أربعة من أعضاء 
مــجــلــس إدارة مــؤســســة 
المــوانــئ في الجلسة المقبلة 

لمجلس الأمة.
ــي تصريح  وقـــال أبـــل ف
صحافي إن مؤسسة الموانئ 
تعتبر ثاني أهم رافد للدولة، 
وبالتالي يجب أن ينظر لهذا 
الأمــر بشكل جــدي، مشددا 
على ضــرورة حسم المشاكل 

الإدارية والقانونية بها.
وأكــــد أبــــل أن الــنــواب 
مـــعـــنـــيـــون بـــالـــنـــظـــر فــي 

الاختلالات التي تحدث في إيرادات الدولة وعدم تركها من دون علاج، معتبرا 
أن هذه الأمور تؤثر على ميزانية البلد ومستقبله

ليتمكن جميع الكويتيين وأبناء الكويتيات والبدون من القبول

عسكر يقترح رفع سن القبول
36 عاما  في السلك العسكري إلى 

ــب عسكر  ــائ ــن طــالــب ال
العنزي برفع شــرط السن 
للقبول في السلك العسكري 
ليكون حتى 36 عاما ليتمكن 
جميع الشباب الكويتيين 
وأبناء الكويتيات والبدون 

من القبول بوزارة الدفاع.
 

وقــال عسكر في تصريح 
صــحــافــي »نــتــمــنــى سرعة 
إصــدار النائب الأول رئيس 
مجلس الوزراء وزير الدفاع 
هذا القرار مشيرا إلى أن أبناء 
الكويتيات والبدون معظمهم 
شــبــاب تــخــطــوا ســن الـ30 
عاما ونثق في إدراك الشيخ 
نــاصــر صــبــاح الأحــمــد لهذا 

البعد الإنساني برفع سن القبول في السلك العسكري الى 36 عاما ليتمكن 
الكويتيون وأبناء الكويتيات والبدون من اللحاق بزملائهم ويتم قبولهم في 

وزارة الدفاع«.
وأعلن عسكر عن تقدمه باقتراح برغبة نص على ما يلي:

 يشهد الالتحاق بالسلك العسكري إقبالا شديدا من الشباب الكويتي 
وأبناء الكويتيات والــبــدون لينالوا شرفة الخدمة في الجيش الكويتي 
والمشاركة في الدفاع عن الكويت وحماية حدودها مستكملين مسيرة الآباء 

والأجداد الذين ضحوا بأرواحهم في سبيل رفعة الكويت وحريتها .
 

ونظرا لأن معظم المواطنين و أبناء الكويتيات والبدون شباب تخطوا سن 
الـ30 عاما فإنه بات من الضروري رفع سن القبول في السلك العسكري الى 
36 عاما ليتمكن الكويتيون وأبناء الكويتيات والبدون من اللحاق بزملائهم 

ويتم قبولهم في وزارة الدفاع.
 

لذلك أتقدم بالاقتراح برغبة التالي: رفع شرط السن للقبول في السلك 
العسكري بوزارة الدفاع للكويتيين وأبناء الكويتيات والبدون ليكون حتى 

36 عاما .
من جانبه أعلن النائب عبدالله فهاد عن موافقة لجنة الشؤون الداخلية 
والدفاع البرلمانية على الاقتراح برغبة الذي تقدم به، والذي يقضي برفع 

سن قبول أبناء وأحفاد العسكريين الى سن 39 سنة.
 وأوضح فهاد في تصريح صحافي أن الاقتراح الذي تمت الموافقة عليه 
يتضمن 3 بنود هي بالإضافة إلى رفع سن القبول إلى 39 سنة، قبول أبناء 
واحفاد العسكريين من غير محددي الجنسية بوزارتي الدفاع والداخلية، 

إضافة الى تخفيض سن شرط الخدمة العسكرية الى ما دون 30 عاما.
 

الح����وي����ل����ة ي���ش���ي���د ب����دع����م وزي�����ر 
الأخصائيين  كادر  إقرار  التربية 

النفسيين والاجتماعيين
ــنــائــب د. محمد  ثــمــن ال
الحويلة توجه وزير التربية 
وزير التعليم العالي د. حامد 
العازمي نحو دعــم مطالب 
العاملين بـــوزارة التربية 
وبخاصة دعمه إقــرار كادر 
الاخــصــائــيــين الــنــفــســيــين 

والاجتماعيين.
 وقال الحويلة في تصريح 
صحافي إن هذا الأمر طالبنا 
ــه مقترحات  ــه وقــدمــنــا ل ب
ـــرار كـــادر للأخصائيين  لإق
النفسيين والاجــتــمــاعــيــين 
وأمــنــاء المكتبات ومصممي 
التقنيات وجميع الفئات 
المساندة لعمل المعلم بوزارة 

التربية.  وأوضــح أن الأخصائيين النفسيين والاجتماعيين جزء لا يتجزأ 
من المنظومة التعليمية والتربوية، ولا يقل دورهم عن دور المعلم فكلاهما 
يخدمان الطلبة ويعملان على تنميته والحفاظ على مستقبله التعليمي ولا 
يمكن تجاهل مطالبهم والإحساس بمعاناتهم ما يستلزم من الدولة تحفيزهم 
عن طريق الكوادر والامتيازات للرقي بالمستوى الأداء وجعل هذه المهن من 

المهن الجازبة وليست مهن طاردة لعدم توافر أي امتيازات لهم.
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أحدث التقرير الذي نشرته » الوسط » في عدد 
أمس تحت عنوان » صالة جيم في مجلس الأمة 
لتقوية ) عضلات ( النواب« ، ردود أفعال واسعة 
على مواقع التواصل الاجتماعي ، ما بين تعليقات 
ساخرة وطريفة و أخرى جادة طالبت بالاهتمام 
بالقوانين والتشريع واستغرب البعض الآخر من 
المغردين انفاق أموال على صالة رياضية بينما 

تعاني الدولة من عجز مالي . 
ــال الإعــلامــيــة فجر السعيد : بصراحة  و ق
وبدون زعل هذي تعتبر من أهم إنجازات المجلس 
الحالي لإن مايصير مجلس أمه يشرع قوانين 
بدون صالة جيم يقوون فيها النواب عضلاتهم 
ـــوووووووووووووو ... كل شي ولــه شي  ـــه م
لــزوم الشي أعــلاه .. اممممممم هالجمله چني 
سامعتها فــي مسرحية على_هامان يافرعون 
واضافت السعيد : المعنى الحقيقي للديمقراطية 
هي ان يفتح مجلس الأمه صالة الجمنازيون اللي 
عندهم للشعب كافه وابلاش ... مهووووووووو 
..... مو مجلس الشعب ...خلص الشعب يحولون 

اشتركاتهم هناك وبلاش بعد 
وتابعت السعيد :  الدكتور قايلي لازم أبلش 
ــده أسبوعين  ــلاج طبيعي بحمام سباحه لم ع
وماعندي حمام سباحه بالبيت ... ممكن أستعمل 
ــق بصالة  ــرف ـــه الم حــمــام ســبــاحــة مجلس الأم
الجمنازيوم بصفتي مواطنه من الشعب وهذا 

مجلس الشعب والا ممنوع سؤال_لعلام_الكندري.
 واضافت السعيد : علام الكندري عنده حساب 
بالتويتر ؟!! بسأله إذا صالة الجمنازيوم اللي 
عندهم بالمجلس مشتركه والا الــرجــال يوم 
والحــريم يــوم ؟!!! لإن المجلس مختلط رجال 
وحريم ... الحريم وين يتجمنزون اقصد يسوون 
رياضتهم ويقوون عضلاتهم أفكر. أما الاعلامي 
مبارك القناع فنشر فيديو لردود افعال المغردين 
تحت عنوان  صالة جيم في مجلس_الأمة لتقوية 

عضلات النواب .
و قــال الزميل الصحافي فهد الحمود :  زين 
ممكن ابطل عندكم محل بروتينات واعطيكم 
ــة  وعلق المغرد فيصل  ابــر هرمون مجلس الأم
البصري على خبر جريدة الوسط عن صالة_جيم 

داخل مجلس الأمة لتقوية عضلات النواب بقوله 
: كابتن ادش معاك جولة استجواب ؟ نبي نشوف 

الوحش والنحات والبصام ..
و قالت المغردة  Laila_morad   : جيم مره 
وحده احنا من غيره نتهاوش وطق مطاقق  افا 
يا النواب واحنا ناطرين انجازاتكم اخرتها جيم 
حقكم  ما فكرتوا  مستشفى واقف ليلحين وجامعة 

واقفه سنين 
وقال مغرد :   اذا مافيه مسبح اولمبي اسمحولي 
 :   kanoshah   ــردة ــغ مانيب جــاي وقــالــت الم
المفروض صالة جمباز لأنه أغلبهم  « جمبازية » ..
وقال المغرد مراقب : لو نجح في الأنتخابات 
القادمة عدد 4 أو 5 نائبات شلون عليهن !!   هم 
يبون بالمجلس صالة_جيم نسائية   هذا إذا طوفتها  
النائبة الوحيدة صفاء عن صالة جيم النواب.  
وتابع :  صالة جيم في بيت الشعب ومــن مال 
الشعب فهي لكل الشعب وليس للنواب فقط. 
وقالت المغردmajro7t   : يقولون مسوين صالة 
جيم في المجلس الامــه مو من صجكم بصراحه 

ــم مــن راحــة  ــوش انجـــاز راحــتــك يالنائب اه خ
المواطن وقال المغرد المدمر العتيد:   صالة جيم... 
لتقوية عظلات النواب..   لمواجهة الشعب وحتى 
تحد.  الحكومة من ظاهرة الضرب بالعقل..بين 

النواب أنفسهم،،،لتصبح بالأيدي والعظلات. 
وقـــال عثمان المــفــرج :  فــي نـــواب ينامون 
 come«   !بالجلسات   تبونهم يتمرنون بجيم ؟
on«   بصوت صفاء وقال فلاح بن حضر المطيري 
: هذي اخرتها صالة عضلات لنواب  في مجلس 

الامة 
 هذي إنجازاتكم مع الأسف .

وقال شريدة سلمان الشريدة :  الحكومه يبون 
مجلس قوي حطوا لهم صالة حديد )چيم(

 وقال مغرد :  صالة حديد لاعضاء مجلس الامه  
 الجماعه بيشرعون ولا يجسمون ؟

وقال سعد المفرح  :  صالة جيم داخل مجلس 
الأمة لتقوية »عضلات« النواب.. وهي مجهزة 
بأحدث أجهزة اللياقة البدنية.....الي مثلهم 
مايطلع من المجلس الا مخلص كل اولوياتكم لكن 

اهل السياسة في تعاسة وقال  المغرد الشعلان  
:E_ALSHALAAN : حولتو ارادة الشعب 
الى صالة نادي انتم وصلناكم لحماية الشعب 
مجلس الامــة للرقابة والتشريع مو نــادي لكم 
وقال عادل المطيري :  أنا مع الرياضه لا شك في 
ذلك لكن أن يكون هناك صاله رياضيه في مجلس 
الامــه يتمرن فيها النواب فهذا شي مضحك هل 
انتخبناهم مشرعين أم لكي نلتقط الصور معهم 
كمديل وننظر لعضلاتهم الجسديه اين اللياقه 
العقليه فالتشريعات ام تراها موجوده كعذر 
جديد ومكان لقضاء الوقت في حال انسحابهم من 

الجلسات !!!
وعلق مغرد اسمه راكــان : السؤال الاهــم ... 

صفاء يجوز لها تتمرن   بنفس اللحظه اللي
 هايف يدق حديد ؟؟؟؟

وقال المغرد عبدالله : لعب بالحلال انتو يايين 
تمثلون الامه وتحلون مشاكل ناس وتصدرون 
قوانين جديدة .. صالة رياضيه شسالفه اهو 

مجلس ولا لعب.

تغريدات ساخرة وطريفة وأخرى جادة

تقرير                          عن »صالة جيم النواب«
 يثير ردود أفعال واسعة على مواقع التواصل

صور لتعليقات المغردين على تقرير »الوسط« عن الصالة الرياضية بالمجلس
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ــة مؤتمرا  نظم أمــس عــدد من أعضاء مجلس الأم
لنصرة المظلومين فــي الــغــوطــة بــريــف دمــشــق في 
سوريا  تحت عنوان )الغوطة تباد ( ، عبروا خلاله 
عن استنكارهم للمجازر بحق المدنيين وصمت المجتمع 

الدولي إزاء هذه الانتهاكات. 
ــي قاعة  ـــذي عــقــد ف ــر ال ــؤتم ــي الم ــواب ف ــن ـــد ال وأك
الاحتفالات الكبرى بمجلس الأمة ضرورة فتح المجال 
للتبرعات للمحاصرين في الغوطة وتفعيل دور 
مؤسسات المجتمع المدني للقيام بهذا الدور، مطالبين 
الحكومة ممثلة بوزارتي الخارجية والإعلام بتسليط 
الضوء على هذه القضية والسعي لمحاكمة مجرمي 

الحرب .
 وقــال النائب عــادل الدمخي إن اهــل الشام واهل 
الغوطة بالتحديد  يتعرضون اليوم لإبــادة حقيقية 
كما تعرضت المدن السابقة لإبادة مثل حلب وحمص 
وغيرهما من المدن. وأوضح الدمخي أن هناك عشرات 
الآلاف من القتلى، معتبرا أن العالم خسر القيم ويفتقد 

من يدافع عن الضعفاء.
من جانبه قال النائب محمد الدلال إن ما يحدث في 
سوريا ليس مجرد حرب بل هي إبادة جماعية سقطت 
فيها الإنسانية كلها. وبين أن جميع الاتفاقيات الدولية 
التي يتحدثون عنها لحماية الانسان لا نجد لها اثرا في 
سوريا ، متسائلا »أين اتفاقيات حقوق الطفل وأين 

اتفاقية مناهضة التعذيب وأين الإعلان العالمي لحقوق 
الانسان ، ومنع الإبادة الجماعية وكل هذه الاتفاقيات 

التي ليس لها اثر في سوريا الآن؟«.
 

وأضاف »لأن هذه الاتفاقيات لم يعد لها قيمة ودور 
يجب على الدول الاسلامية والعربية والكويت التي 
تتقدم على الجميع في هذا المجال أن يكون لهم دور 
في حماية الشعب السوري، وأن يكون للكويت موقف 
باتخاذ خطوات جدية من خلال كرسيها في مجلس 
الأمن«.  بدوره أوضح النائب اسامة الشاهين أن هذه 
الفعالية تهدف إلى إيصال رسالة ان الشعب الكويتي 

يرفض الجرائم والمآسي التي تحدث في سوريا.
ووجه الشاهين تحية إلى بعثة الكويت في الأمم 
المتحدة وإلــى الجهات الخيرية وأصــحــاب الأيــادي 
البيضاء من المواطنين والمقيمين لمساندة للشعب 
السوري. من ناحيته قال النائب محمد هايف إن موت 
اهل الشام موت للأمة كما أن استباحة الشام والغوطة 

وحلب هي استباحة للأمة.
 ورأى هــايــف أن إهــانــة الشعب الــســوري بهذه 
الصورة هي إهانة للأمة وللعرب ، مؤكدا في الوقت 
ذاتــه أنــه لا قيمة لمواثيق الأمم المتحدة وشعاراتها 
الإنسانية وللاجتماع فيها ما دامت لا تنصر مظلوما 

ولا توقف ظالما عند حده.
 وأعرب عن أسفه بسبب أن العالم ليس له شعور 
وبليد الإحساس وتعود على مناظر الأشلاء والدماء 

والقبور الجماعية.
 وحــذر هايف من أن المسألة اخطر مما نتصور، 
فالأمة بأسرها مهددة بالخطر والجميع وقادة العرب 
والمسلمين معرضون لأن تهتز عروشهم إن لم ينصروا 

المظلوم .
 وتساءل » إذا كانت نصرة المظلوم واجبا حتى 
على من لا ينتمي لهذه الأمة ، فكيف بمن ينتمي للأمة 

وتجمعنا معه أواصر عقدية وقومية ؟«.
من ناحيته ، أعرب النائب عبدالله فهاد عن الفخر 
والاعتزاز بمواقف الكويت حكومة وشعبا وبرلمانا 
مشيرا إلــى أن الكويت من اولــى الــدول والمنظمات 
والبرلمانات التي كسرت حاجز الصمت عن القضية 
السورية .  وتساءل » هناك 800 شهيد وأكثر من ألفي 
مصاب خلال الفترة الماضية ، فلماذا لم يتم تفعيل قرار 
مجلس الأمن بناء على المشروع الكويتي السويدي 

بوقف إطلاق النار ؟«
 بــدوره ، قال النائب مبارك الحجرف إن المسلمين 
مضطهدون في كل مكان ، وخير مثال على ذلــك ما 
يجري في سوريا ، والمفارقة العجيبة انهم مهجرون 
في بلدهم، لافتا إلى أنه خلال الحرب العالمية الثانية 

كانت سوريا اكثر بلد تستقبل مهاجرين.

نظموا مؤتمرا في مجلس الأمة بعنوان  »الغوطة تباد«

نواب يطالبون بتسليم السفارات السورية  إلى ممثلي الشعب السوري 

د. خليل أبل

)تصوير: محمد صابر ( جانب من النواب الحضور 

ربيع �سكر

ـــؤون المــالــيــة  ـــش ــة ال ــن ــت لج ــش ــاق ن
ــلال اجتماعها أمس  والاقــتــصــاديــة خ
مـــشـــروع قـــانـــون الــســجــل الــتــجــاري 
بحضور وزير التجارة والصناعة، وزير 
الدولة لشؤون الشباب خالد الروضان. 
ومن جانب آخر تلتقي اللجنة الأربعاء 
المقبل ممثلي الشركة المناط بها دراسة 
اقتراحي )التقاعد المبكر( و)تخفيض 
فوائد التأمينات( للاطلاع على التصور 

المبدئي للدراسة.
 وقــال رئيس اللجنة النائب صلاح 
خورشيد في تصريح صحفي إن القانون 
قديم وبعض مواده لا تزال مقيدة وفق 
عملة الروبية وكذلك مسميات بعض 
الجهات الحكومية لا تزال وفق النظام 
القديم بمعنى أن إدارة السجل مقيدة فيه 

دفتر السجل التجاري.
وأوضح خورشيد أن اللجنة توصلت 
إلى توافق مع ممثلي الحكومة حول مواد 
القانون وإقــراره بالتزامن مع القانون 
المرادف له وهو السجل العيني والمدرج 
على جدول أعمال اللجنة التشريعية، 
متمنياً أن يتم إقــرارهــمــا فــي الجلسة 

المقبلة.
وبين أن اللجنة توقفت على عدد من 
المواد التي ترى أنها تعيق عمل المشروع 
بقانون في شأن السجل التجاري ومنها 
المادة التاسعة والتي تتحدث عن تضمين 
العمل التجاري وكان للجنة ملاحظات 

حولها.
ولفت خورشيد إلى أن مثل هذه المادة 
وهذا المصطلح قد يعيق القانون خاصة 
وأن من الصعوبة بمكان التحقق منها 

وكــذلــك المـــادة 19 مــن الــقــانــون والتي 
تتحدث عــن المخالفات المترتبة على 
التضمين وتحديدها مــن خــلال مبالغ 
مالية أو العقوبة بالسجن أو الاثنتين 

معاً.
ونــوه خورشيد أنــه على ضــوء هذه 
ــن ممــثــلــي وزارة  ــات طــلــب م ــظ ــلاح الم
التجارة دراســة المــواد محل الملاحظة 
ــلال الاجتماع  وتــقــديم رأي حولها خ
المقبل. ومن جهة أخرى كشف خورشيد 
عــن أن اللجنة المــالــيــة ستلتقي يوم 
الأربــعــاء المقبل ممثلي الشركة المناط 
بها دراسة اقتراحين بقانونين في شأن 
التقاعد المبكر وكذلك تخفيض فوائد 
المتقاعدين. وأعرب خورشيد عن تفاؤله 
بالانتهاء من دراسة المقترحين قبل الموعد 

المحدد من قبل المجلس بثلاثة أشهر.

»المالية« : ملاحظات على بعض مواد مشروع »السجل التجاري«

خورشيد: الاطلاع على  ملامح دراسة »التقاعد 
المبكر«  و»فوائد التأمينات« الأربعاء

3150 عاملا في القطاع النفطي من الأثر الرجعي »الصحية«  أكدت استفادة 

الخ����ض����ي����ر: ع�������دم خ����ص����م اش����ت����راك����ات 
»التأمينات«  من مكافآت نهاية الخدمة 

في قانون »العمل الأهلي«
ناقشت لجنة الشؤون الصحية والاجتماعية والعمل في اجتماعها اليوم 
الأحد الاقتراح بقانون بتعديل بعض أحكام القانون رقم 6 /2010 بشأن 
العمل في القطاع الأهلي فيما يتعلق بخصم اشتراكات رب العمل من مكافآت 

نهاية الخدمة.
وقــال رئيس اللجنة النائب د.حمود الخضير إن )الصحية( ناقشت 
هذا الاقتراح بحضور ممثلي كل من القطاع النفطي ومؤسسة التأمينات 
الاجتماعية ووزارة الشؤون والاتحاد العام لعمال الكويت وغرفة تجارة 

وصناعة الكويت ونقابة البنوك. 
وأضــاف أن ممثلي القطاع النفطي و)التأمينات( أبــدوا موافقتهم على 
تعديل هذا القانون، متمنيا اعتماده قريباً لإدراجه على جدول الأعمال خلال 
3 أسابيع، خصوصا أن عدد المستفيدين من هذا القانون 3150 من العاملين 

في القطاع النفطي.
وأشار الخضير إلى أن المتقاعدين الذين انتهت خدماتهم أو غيروا عملهم 
منذ 2010 حتى 2017 تم خصم الاشتراكات من مكافآتهم، مشددا على دعم 

اللجنة لهذا القانون وإيجاد نص لتطبيق هذ القانون بأثر رجعي من 2010.

عسكر العنزي

د.محمد الحويلة

الأن���������������������ص���������������������اري: وض�������ع�������ن�������ا 
»الح����ك����وم����ة الإل���ك���ت���رون���ي���ة« 
ض��م��ن  الم����ع����ل����وم����ات«  »أم�������ن  و 

6»الأولويات«


